







### Campana de difamación

En "El Imparcial" de ayer continúa el anonimista "Milon" la campana de dicitos emprendida contra mi personalmente, repitiendo de modo calumnioso los hechos que, por respeto a la sociedad en que vivo, he explicado ya detalladamente.

Con el propósito de dar a conocer al público el difamador de oficio de cuya gratitud perseguido soy hoy la víctima, o bien de recoger denuncias, si fuera el caso, solicitó en las oficinas de "El Imparcial" el nombre de "Milon" por medio de

los muy estimables caballeros don Ricardo Fernández Guardia, don Alfredo Mata y don Francisco de la Espriella, quienes no pudieron obtenerlo en las formas acostumbradas en estos casos.

Sería faltar a toda regla de honor dar pernería a un desconocido y por lo mismo me voy en el caso de declarar que la campana de difamación de "El Imparcial" no está respaldada como era de presumirse, por un caballero.

E R CLARE.

### Justa queja de los chofers capitulinos

May mal ha sido recibida por los chauffeurs capitulinos la resolución de la Municipalidad de haber designado a un conocido empresario de carruajes y automóviles para que mediante el derecho correspondiente se le encargara de fijar el impuesto que cada automóvil pague para entrar a La Sabana los días de las Fiestas Cívicas en que figura número de matrícula.

Según se nos dice, han sido comunicados los chauffeurs que el derecho a pagar por cada uno de estos automóviles es de \$ 20.00.

Fuera que esta suma es crecida manifiestamente, es preciso recordar que en todas las ocasiones en que ha sido necesaria la ayuda monetaria de los dueños o conductores de automóviles, éstos han estado listos a prestar su cooperación, después de haber sido consultados y llegando a un común acuerdo al deliberar sobre las probabilidades del respectivo. En las fiestas cívicas que han pasado y cuando la semana de aviación, todos se prestaron gustosos a acceder a los deseos de las Comisiones respes-

tivas, habiendo variado los impuestos entre \$ 10.00 y \$ 15.00. Nadie dudó del éxito de la semana de aviación, y así el impuesto era de fácil reintegración para los interesados. Pero en esta oportunidad, mediante esa medida inusitada de la Municipalidad, se exige a éstos un impuesto crecido que están dispuestos a no aceptar, si antes no se discute la cuestión de la forma que se ha hecho en años anteriores. Y si los chauffeurs mantienen su resolución, el público está el perjudicado, pues serán los pobres automóviles particulares y los del empresario a que no hemos referido, los que hagan el servicio de esos días.

Por otra parte, quedaría pendiente la cuestión de si se podría imponer en la forma que los automóviles entraran a La Sabana, que es propiedad común, y por lo tanto de libre tráfico.

Notoros creemos justas estas quejas de los chauffeurs y no dudamos que todo podrá arreglarse en la mejor forma para los diferentes intereses comprometidos en este incidente.

### Los portefehos desean que la Gobernación sea ocupada por un hijo de aquella Provincia.

Puntarenas, 14. Se asegura que en esta semana el Jefe del Estado designará a la persona que viene a reemplazar, en propiedad, al Gobernador dimite de esta provincia, y se dice que esta persona no es de aquí. En una palabra, que de ahora vendrá quien a los portefehos nos gobiernan en nuestras cuestiones locales, es decir, como es natural, ha causado en nuestro pueblo y sociedad profundo y manifiesto malestar, pues por muchos años se han tenido al frente del Gobierno local a hombres de esta misma localidad, conocedores de nuestras costumbres y de nuestras necesidades y que mucho han hecho por el progreso y engrandecimiento de la provincia.

Y quien, de afuera, como un hijo de esta misma provincia puede empreñarse por el progreso de estos pueblos? Ninguno. El partido que está en el Gobierno cuenta aquí con hombres suficientes aptos para desempeñar la Gobernación; hombres, además, de la completa confianza del Gobierno. Por qué han de veniros de afuera los hombres que nos han de gobernar?

Puede estar seguro el señor Presidente que si procede en la forma indicada, esto es, si nos envía Gobernador de afuera, habrá dado un pésimo paso en la política; además, qué motivos hemos dado nosotros al Jefe del Estado para que nos trate con tan poca consideración?

ESPECIAL.

### Un crimen pasional

San José, 14. Ese odio nació de una pasión amorosa mal comprendida; amor amaban a una guapa moza del pueblo; celos dejábase galantear por Ribicardos, que últimamente era novio oficial.

Amos jóvenes concurrían en un lugar de reunión del pueblo; conversaciones breves palabras; parece que Teodoro desvaneció un marche para entrar en duelo a lo que el otro—Ricardo—usó de su revolver, disparándole y matándolo. Es en síntesis, lo ocurrido; en cuanto a detalles estos carecen en absoluto de importancia.

En resumen: se trata de un crimen propiamente pasional; de un crimen, hito tan solo de la locura, de la ceguera, de la fatalidad del momento y nada más.

Se odiaban en silencio, pero, público, ninguno de ellos, que se separa, tuvo frases molestas o deprimidas para el otro.

Se sabe antecedente personales de estos señores, solamente puede dar las mejores buenas recomendaciones; buenos ciudadanos, hijos ejemplares y admirables amigos.

Se odiaban en silencio, pero, público, ninguno de ellos, que se separa, tuvo frases molestas o deprimidas para el otro.

Se sabe antecedente personales de estos señores, solamente puede dar las mejores buenas recomendaciones; buenos ciudadanos, hijos ejemplares y admirables amigos.

Se odiaban en silencio, pero, público, ninguno de ellos, que se separa, tuvo frases molestas o deprimidas para el otro.

### Gran reclamo de un acreedor extranjero contra el Banco Comercial

#### El acreedor está garantizado con acciones del Ferrocarril

#### Hoy debe hacerse el pago de 25 000 a los acreedores

Ha causado gran sensación en los círculos financieros la noticia que circuló ayer y que dice La Prensa Libre, por la tarde, que, uno de los más poderosos acreedores extranjeros de la quiebra del Banco Comercial, residente en Londres, iniciará de un momento a otro gestiones judiciales para que se le reconozca un crédito que asciende a la respetable suma de 37,000 libras esterlinas que al cambio actual, representan en nuestra moneda nada menos que la suma de \$ 392,200 (treientos noventa y dos mil doscientos colones).

La Prensa Libre dió equivocada la cifra, pues dijo que el reclamo era por más de un millón de colones. La cifra que nosotros damos es la exacta.

Los acreedores prendarios están calificados en derecho como separados y su negocio se tramita en expediente aparte y no se considera dentro de la quiebra. Solo en el caso de que la prenda no cubra su crédito, podrá entrar al concurso.

Se nos dice además que conforme a las leyes de Costa Rica, el acreedor prendario que gestiona en la quiebra, pierde de hecho y de derecho la prenda que tenía.

El asunto es, por consiguiente, muy complicado; pero de todas maneras, no ha dejado de producir cierta inquietud entre la masa de acreedores que temen que así esta demanda prospera, ellos no recibirán el famoso 25 por ciento de sus créditos, que después de mil esfuerzos es el único que han podido salvar del terrible desastre del Comercial.

Y a propósito, el pago del 25 por ciento que los acreedores deben recibir, ha de verificarse hoy, conforme a lo convenido. Ayer no había de efectuarse aún el Gobierno la suma necesaria para el pago de la suma de ochocientos mil colones que le corresponden por la compra que hizo de la quiebra. Es posible que hoy, a primera hora, haga ese depósito, aun cuando hay quienes lo dudan a causa de la afectiva situación que se encuentra actualmente el Ferrocarril.

Se sabe que el Gobierno ha estado ya recibiendo repeticiones, cantidad en concepto de liquidador, y no falta quien asegure que de esas sumas está disponible ya el Gobierno. Nosotros no sabemos lo que haya en realidad y si los tremos es que los acreedores serán pagados conforme a lo convenido, al contado y en la fecha previamente estipulada.

El crédito de este acreedor está garantizado con acciones del ferrocarril de Costa Rica, de manera que resulta un acierto para nuestros acreedores, el camino que seguirá el reclamante para formalizar legalmente su demanda, sin haber procedido previamente, como lo estipula la ley, a cobrarse con el producto de la prenda. Mientras no haga esto no podrá hacer reclamo alguno contra la quiebra, y el reclamo siempre será por el saldo que quede a su favor después de abonarse el precio de la cosa pignorada.

Ojalá que un nuevo incidente no venga a entorpecer la marcha de los negocios, ya que iban bastante bien, pues los acreedores, después del desastre, ya se habían conformado con el 25 por ciento que van a percibir y que proviene, como lo saben nuestros lectores, de lo que dan los ex-Directores y de lo que da el Gobierno.

Que el Juez examine bien la demanda si se presenta, y proceda con toda energía si no es pertinente, pa-

ra evitar que haya nuevas confusiones y alarmas. Muy respetables son los intereses de los extranjeros, y nosotros querríamos que los que invierten aquí su capital obtuvieran los mejores resultados, pero esos intereses no pueden ni deben perjudicar los del gran número de acreedores muy dignos de consideración, que resultaron gravemente perjudicados con la quiebra del Comercial.

### PARA NOCHE BUENA Y LAS FIESTAS

A todas las personas de buen gusto en la próxima Noche Buena y venideras Fiestas quieren lujar bonito catering por encargo a la ZAPATERIA MODELO de José Aranjó, en la que serán atendidas con la prontitud y esmero que caracterizan esta casa, y más ahora que cuenta con los mejores operarios del país y acaba de recibir las últimas novedades americanas y europeas en pieles, géneros, adornos, etc., etc. 7893

### HOTEL RESTAURANT EUROPA

TELÉFONO 327  
SAN JOSE DE COSTA RICA APARTADO 72  
Esquina de la Calle Central con la Avenida Primera  
Establecido con todo el confort posible; habitaciones inmejorables; higiénica y bien ventiladas; cuartos para baño y todas las instalaciones modernas  
COCINA FRANCESA, atendida por el mismo propietario, cuya comida fama hace que sea la más reputada del país.  
MAGNIFICO SALON DE VESTIDOS  
ESPACIOSOS CUMEDORES, banquetes privados y lujoso salón para fiestas  
Servicio a domicilio y a la carta.  
CARLOS VENTURA, Propietario.

### EL TRIUNFO DE LA PEAU NOUVELLE

San José, diciembre 13 de 1915.  
Señor J. Posada Callejas, Agente de la "Peau Nouvelle".  
Muy señor mío:  
He leído en LA INFORMACION una carta de gratitud de la señora Teresa de Albertazzi por haberse desmanchado el cutis con el uso de la "Peau Nouvelle" como también a mi haber dado magníficos resultados este específico quero, a más de la posibilidad que le he hecho recomendarlo entre mis amigos como el único que cura todas las enfermedades del cutis, tales mis agradecimientos por medio de ésta, autorizándole para publicarla.  
Soy de usted atte. S. S.,  
María Castro Méndez.

PEAU NOUVELLE cura todas las enfermedades de la piel; manchas, pecas, barros, espinillas, etc.  
Se vende donde las señoras Castranza y Montelegré, y donde la señora Mercedes S. de Millet. 7881

### En los cuevachos de los Tribunales de Justicia

Da grima y produce tristeza, mirar las desmanteladas oficinas de los Juzgados y Alcaldías de esta capital, establecidas en cochinas innuas y asquerosas de un edificio construido en tiempos del coloniaje y que no reúnen absolutamente ninguna condición para los fines a que están destinadas.

Los lectores que no hayan visitado aquellos lugares, pueden seguirme en esta relación que por ella podrán, sin darse la pena de visitarlos, formarse un concepto aproximado de lo que ellos son.

Entramos.  
Hemos entrado por un zaguán estrecho y polvoroso, cuyas paredes húmedas y deformes en el suelo, no presentan la más insignificante señal de haber sido en alguna época pintadas ni acabadas; mi gober que por ellas, tranquilas y silenciosas, se delizan en invierno, han formado mil caprichosas travesías, tantas y tan escurridas, como marca el mapa más intrincado de la guerra europea.

Adentro, un espacio corredor, decorado arribas, con cuadros y vitelidos de telarías que impiden descubrir, a simple vista, si existe cielo raro; el corredor rodea un estercolero que los empleados de los Juzgados y Alcaldías han dado en la manía de llamar jardín, y en el cual crecen fragantes y hermosas por el abono que reciben, cuatro matas de plátanos. En el piso de ese corredor, que es de madera, existen de vara a vara, enormes hue-

cos en los que el visitante puede resultar con raspazos en las espaldas o con una pierna mojada.

Al Este del mismo debarcadero, cortado por su parte superior hay un trillo que conduce a la Alcaldía Tercer.

Al Este, tres bancas de madera, crujen como milpas al pisar unas posaderas en ellas, y donde media docena desarrapados tintierlos, hiedidos, de fisonomías enfermas y repugnantes que son vergüenza de la humanidad y estigma de la raza, duermen tranquilamente la siesta.

Ahora pasamos a los Juzgados.

Una mesa grande, ordinaria y enclenque, sirve de ESCRITORIO al Juez. En el salón principal, dos ríos tipo armarios, muy altos y muy anchos, convertidos en cedazos por la polla.

En el mismo salón, una colección de sillas de todos los ESTILOS, de todos los TAMAÑOS, y de todas las EDADES, importadas al país, dicen las leyendas, que por don Braulio Carrillo: de esas sillas la que tiene igualdad, le faltan dos patas y las que tienen sus patas completa le falta el asentador.

En fin, estimados lectores, aquellas oficinas, por o por ver miserabe de un obrero, por sus covachas innuas en que están establecidas, por lo anti-higiénicas, sucias y asquerosas son una perfecta vergüenza pública, que hacen poca honor a la administración de justicia y deshonran a la nación.

### Los zapateros

Los zapateros se reunirán el viernes próximo a las siete de la noche, para tratar del nombramiento de la Directiva y otros asuntos del gremio.

### EL PLANO

Ya está listo el plano del Cementerio para obreros. Los obreros que querían hacer solicitudes para lotes pueden hacerlo, pues antes no eran atendidas dichas solicitudes debido a que no había plano en toda forma de ese Cementerio.

### AFORTUNADA

La niña Diosa Aranda, de dos años de edad, se sacó en una rifa un hermoso caballo del Compañero de Mar, cuadro que se exhibió en la Tienda de don Narciso Esquivel; y que dicha niña lo sacó en su suerte en la Feria.

### La boda de esta noche



Don Manuel Solera  
Señorita Carmen Bennett Giral (En el medallón)

En casa de la madre de la novia se verificará esta noche a las 8.30, la ceremonia nupcial del joven don Manuel Solera con la señorita Carmen Bennett Giral.  
Carmen es una bella y delicada flor del pencil juvenil, y Manuel es un joven lleno de aspiraciones que ha sabido distinguirse; por el trabajo y el esfuerzo, están llamados a ser felices por esa felicidad formados nuestros votos.

Apadrinarán la boda el caballero don Jaime Bennett y doña Clementina de Venegas; Lic. don Andrés Venegas y la señorita María Jiménez; la ceremonia nupcial del joven don Manuel Solera con la señorita Carmen Bennett Giral.  
Carmen es una bella y delicada flor del pencil juvenil, y Manuel es un joven lleno de aspiraciones que ha sabido distinguirse; por el trabajo

#### Un bien para la humanidad

El nuevo preparado **Y** ha sido analizado y ensayado en los principales laboratorios y clínicas de todos los principales países de Europa y América y es totalmente seguro y ha sido considerado de utilidad pública mundial.

Es una maravilla medicada especialmente de los síntomas y enfermedades de la sangre que generalmente se manifiestan en los leucitos eritrocitos, trombocitos, leucocitos, hemocitos, eritrocitos, etc. Es un medicamento que cura la leucemia, la anemia, el túbulo purpura, el escorbuto, el hemostático gotoso, el paludismo, el tembloramiento fibriloso y en todas las afecciones que se prestan a ser tratadas y curadas. En la Europa, España, Norteamérica, es un remedio notabilísimo no rivalizando con el **Y** ningún medicamento conocido.

Señale los dolores espasmodicos que acompaña a cada estaca.

BOTICA ORIENTAL 7962

#### La Estatua a D. Mauro

LA INFORMACION interponiendo lo que pudiéramos llamar un anhelo nacional, hace un llamamiento a todas las personas que tengan veneración por la memoria de don Mauro Fernández, a las que se sienten identificados con sus propósitos, a las que creen en el deber humano de honrar a perpetuidad a los hombres que al mejoramiento colectivo dedicaron la mejor parte de su existencia; a los que tienen fe en que la Instrucción Pública obligatoria ampliamente difundida es el elemento vital de la redención de los pueblos; a los que han disfrutado de los beneficios de la escuela directamente—por medio de sus hijos; a todos los ciudadanos concientes de la República y a los extranjeros que en su territorio habitan amando su patria y bienestar, para que contribuyan al fondo creado con el propósito de levantar una estatua al Reformador de la Enseñanza en Costa Rica. . . .

Todos los días seguimos publicando las adhesiones y contribuciones que se nos remiten.

CONTRIBUYENTES PARA LA ESTATUA A DON MAURO

Suscribo de conformidad con las listas anteriores	¢ 2.150,75
El Salazar S. . . . .	1 00
Angela Balcázar . . . . .	1 00
José T. Ortega . . . . .	4 00
Ferrocarril de Costa Rica . . . . .	100 00
Doctor Carlos Puppo . . . . .	20 00

NOTA.—Hacemos saber a las personas que se han suscrito que pueden hacer el depósito correspondiente en el Banco de Costa Rica, institución que bondadosamente, a solicitud nuestra, ha abierto una cuenta especial para el fondo destinado a la erección de la estatua a don Mauro.

#### LA ESTATUA A D. MAURO

SUSCRITO HASTA HOY EN "LA INFORMACION"  
¢ 2276-75

Emulsión Imperial de Aceite de Hígado de Bacalao con Glicéforato de cal y soda, preparado por Hermann y Zedler.

“E” “E”  
BOTICA FRANCESA

#### JU-VE-NOL

FUERZA SALUD

NEURASTENIA

Cura los nervios y purifica la sangre. Robustece el cuerpo y reanima el espíritu.

Hace ciudadanos fuertes, llenos de vida y de alegría, robustos y bien constituidos.

DEVENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Los que se van... Los que vienen Ideas y Proyectos

La actual Municipalidad ha terminado ya sus papeles. Su labor administrativa, no ha sido fructífera en bienes para la Comunidad. Hay quien la califique hasta de desastrosa y, a la vez, así, que el castro—la cosa sea dicha con franqueza—es hoy únicamente de la incapacidad intelectual de algunos de sus miembros, del apasionamiento de otros y de la intranquilidad de los más de ellos. Pero nunca de la mala voluntad, de la perfidia y la maldad. Que, a no haber sido que se presentaran esas circunstancias, la administración municipal en los dos últimos años hubiera sido más fecunda en bienes materiales para la población y sus barrios. Eso ya; nos place hacer esta declaración. Económicamente hablando, Municipalidades anteriores han cometido más grandes y perjudiciales errores administrativos, que la actual, por lo que la presente siquiera ha respondido al Tesoro Municipal; otros hemos tenido que han dispuesto de ese tesoro, para fines políticos, a libre albedrío. La de 1913, por ejemplo, gastó muy cerca de medio millón de colones en la propaganda política. La de 1910, dispuso de otro disparate de dinero para los mismos fines. Y así, por el estilo, todas las Municipalidades anteriores, casi sin excepción. Las anteriores idénticas circunstancias, vienen en abono a lo poco bueno y de alguna importancia que ha hecho la actual Municipalidad. La papetela de candidatos triunfantes en las elecciones del domingo último, fué admirablemente bien escogida. En esto, el Jefe del Partido Republicano estuvo atinado; lo confesamos francamente. Don Máximo, pues, dió el golpe. Y lo que es más simpático y halagüeño aún; que todos los miembros

El número extraordinario de Enero de "Pictorial Review"

La importante revista que dirige en Nueva York el distinguido escritor don Rómulo Manuel de Mora, saldrá el próximo Enero de gala, en un sueno acertado de la famosa ilustración, que sin duda alguna llamará poderosamente la atención de sus muchos abonados. Su portada a todo color está consagrada al arte y arte y continúa un sueno acertado de la famosa artista Besie Paese Gutting. En la sección editorial, Blanca de los Ríos de Lampérez hace un llamamiento fraternal a toda la América española para que acuda a rendir homenaje a Cervantes con motivo de las fiestas del Centenario. La parte literaria será cuidadosamente seleccionada y en ella figurarán las más prestigiosas firmas. Esta edición constará de un número crecido de ejemplares, capaz de poder llenar todos los pedidos y encargos. Para los flacos "E" "I" "I"

La loquita que se tiene por agente de la luna

En nota que publicamos en la edición del 10 del presente, hacemos referencia a una joven llamada Claudina Diaz, que en estado de demencia fué recuada por las autoridades de policía e internada en el Hospital. Esa joven es nicoyana, es toda una perfecta señorita, honrada a carta cabal; en esta ciudad ha observado una conducta perfectamente troyana; ella trabaja en un hogar de la más honorable y distinguida de esta capital, y su enfermedad mental proviene de una fuerte fiebre que tu-

Teatro Nacional 3 Grandes Conciertos en las noches del 16, 18 y 19.

MICHAEL PENHA — A. GARCIA GUERRERO Violoncelli Pianista Eminentes artistas de paso para Norte América Programas selectos

Los obreros panaderos no permitirán la baja en el peso del pan

La circunstancia de que un empresario dueño de panadería de esta ciudad, olvidando una obligación esencial, pretenda, contra lo estipulado en un contrato ad referendum, bajar la pesa del pan, ha provocado cierta indignación en el gremio de panaderos, que está dispuesto, en beneficio del pueblo consumidor, a lanzarse a nuevo a la huelga antes que permitir tal cosa. El empresario a que nos referimos está dispuesto a implantar la indicada innovación en su negocio en virtud de haber subido de precio la harina en tres colones cincuenta centavos, pretenda, contra lo estipulado en un contrato ad referendum, bajar la pesa del pan, ha provocado cierta indignación en el gremio de panaderos, que está dispuesto, en beneficio del pueblo consumidor, a lanzarse a nuevo a la huelga antes que permitir tal cosa. El empresario a que nos referimos está dispuesto a implantar la

Azahares

A nuestra mesa de redacción han llegado las siguientes copias: "Ricardo Roig y Elena de Roig tienen el honor de participar a usted el próximo enlace de su hija Violeta con el Lic. don Tito Chaverri". "Tito Chaverri y Matías de Chaverri tienen el honor de participar a usted el próximo enlace de su hijo Tito con la señora Violeta Roig". "Ricardo Roig y Elena de Roig tienen el gusto de invitar a usted al enlace de su hija Violeta con el Licenciado don Tito Chaverri. La ceremonia tendrá lugar en su casa de habitación, a las 9 p. m. del 24 del corriente. San José, diciembre de 1915. Con el mayor placer agradeceremos la fina atención de las familias de los contrayentes y expresamos nuestros deseos cordiales e sinceramente por la felicidad presida eternamente el respetable hogar que va a fundarse. La señorita Roig es una preciosa flor del jardín poético, que con la fragancia de sus virtudes y con su exquisita genetez hará por siempre amable y dichosa la vida del Sr. Lic. Chaverri, nuestro amigo muy estimado, cuyos antecedentes de infatigable laboriosidad, de honrada actividad y de sólida cultura son prenda cierta de que ha de llenar de ventura en la existencia común a su bella prometida y de que ambos marcharán en los caminos del hermoso porvenir que les espera, unidos por lazos de mutuo afecto y en el goce de la plena simpatía y consideración social.

La Feria de Caridad y sus resultados Una idea que puede ser beneficiosa a esa importante Sociedad

Termino la Feria de Beneficencia en el Paseo Central de San Vicente. Ella produjo, según se dice, por ahí de unos seis mil colones. Solamente los juegos produjeron \$16,000. Ha sido pues, un triunfo penúltimo, el obtenido por las distinguidas damas que organizaron esa fiesta, que, en su género, ha sido la más interesante y lucida que se haya visto en esta capital. Con tan buena suma de dinero, yo tendría la Sociedad de San Vicente de Paúl para hacer gastos a sus necesidades, como por seis meses a los meses. Y, a propósito de juegos para las próximas Fiestas Cívicas de esta capital. Por que no se concede a esas sesiones de la Sociedad de San Vicente de Paúl el derecho de explotar los juegos en esta capital durante esos días, pagando la Sociedad desde luego, un sueldo por esa concesión, suma que irá engrosar lo recaudado por la respectiva comisión de fiestas para atender a los gastos de organización de estas. Por que, teleo, o no lo pudiese en sus días de carnaval, siempre se jugará y ya que no será posible evitar la explotación del juego, preferible es que el explotado en beneficio de alguna obra de beneficencia. Por que, como ya se ha dicho, forman la Sociedad de San Vicente de Paúl.

LA ULTIMA NOVEDAD Beba usted una copita de PONCHE INGLES, la bebida más exquisitas que hasta hoy se conoce. El ideal para las damas. Tonifica y devuelve las energías. De venta en todas las Cantinas de buen gusto. Agentes Generales en San José: ESCARRE Hnos. — LA MAGNOLIA 7643

Después de mucho padecer falleció la desgraciada Ernestina

Después de veinticuatro horas de horribles y desesperantes sufrimientos falleció en el Hospital la joven Ernestina Fallas, a consecuencia de las quemaduras que sufrió antes de ayer. La muerte para nadie es deseable, pero para esta pobre muchacha era de absoluta necesidad; ella tenía todo su cuerpo, absolutamente todo, del cuello a los pies, convertido en una llaga viva, que como dijimos, ya

Dr. José M. Arias G. MEDICO-VETERINARIO Nueva residencia, 200 varas al Sur de la Boica Francesa 7960-15 dc

Un lío de lo más grave e intrincado se ha presentado a los Tribunales de Justicia

El Alcalde lo, de este cantón central, señor Marin, ha sido comisionado por uno de los señores jueces del Crimen, para levantar proceso contra un abogado y notario de esta capital, contra quien hay indicios de falsificación en documento público. El caso a que nos referimos es de muy tan grave y delicado, que no nos atrevemos a tocarlo en detalle, hasta tanto el señor Alcalde no siente responsabilidad o por lo menos seale en alguna forma culpabilidad. Un propietario vecino de la ciudad de Santo Domingo de Heredia dió a un sujeto con hipotecas de fincas, la suma de tres mil colones; el referido abogado hizo la escritura correspondiente y el hipotecante recibió en dinero efectivo aquella suma. Vence el plazo hipotecario y el acreedor pide al Juez respectivo sacar y remate la propiedad hipotecada. Así se resolvió, pero el acreedor remató el día de hoy. Pero ayer se presentó la sujeción del deudor y manifestó al Juez que conoce de este negocio que el deudor no recibió, a aquellos dineros, ni el hipotecante firmó ni ha autorizado a nadie para hacerlo. Como se verá, este es un lío de lo más intrincado y serio que se haya presentado en los Tribunales de Justicia.

TEATROS, CINES Y ESPECTACULOS TEATRO NACIONAL Dos tandas a las 8 y 15 y 30 p. m. En la primera, la ópera del natural "Regatas de lanchas-aviso en Mianco", el drama en dos partes, "El derecho de la tribu" y la ópera cómica "Toribio va al baile". En la segunda el drama en tres partes "Pobre Jenny" y la comedia "Idilio Rojo". TEATRO MODERNO La gran película en seis partes "Vi da Pasión y Muerte de N. Sr. Jesucristo" y la función "Alrededor de un Testamento" en cinco corridos a las 8 y 15 p. m.

Original despedida que hizo el señor Guirola a sus numerosas amistades.

Antier en la mañana y en ten especial, partió para Lima donde formará el vapor con rumbo a los Estados Unidos, el caballero don Rafael Guirola, y su esposa y la señora esposa y su señora hija. A la Estación Central del Ferrocarril, en esta capital, estuvieron a despedir a la familia Guirola, numerosas amistades; a la señora de Guirola y Conchita Guirola, sus amigas y amigos obsequiadas con preciosos bouquet de escogidísimas flores; al despedirse don Rafael obsequió a todas sus amistades con billetes de lotería. Llévase los distinguidos y apreciados viajeros toda clase de felicidades.

LOS NIÑOS DE PLACEMES

Hemos visto en la LIBRERIA ESPANOLA de María v. de Lino, un inmenso surtido de libros de cuentos e historias en Español y en Inglés con magníficos grabados en colores propios para regalo. Precio Buena a C. 0.40, C. 1.00, C. 2.75 y C. 3.75 el ejemplar, elegantemente encuadernado. Para las órdenes que han de ser despachadas por correo, agréguese un veinticinco por ciento para el porte.

AUTORIZADO por D. Gerardo Echeverría y Aguilar

y con motivo del viaje que próximamente hará su familia, vendierón su residencia, lado Este del Parque Nacional, su elegante mobiliario a precios módicos. Mi representado y yo, estaremos allí del lunes 13 en adelante, durante todo este mes de diciembre a las órdenes de los visitantes, de 2 a 3 de la tarde, para mostrar todos los objetos, que se encuentran ya marcados con sus precios correspondientes. 7909-12 d s o San José, 12 de diciembre de 1915. G-I-208-A SAMUEL E. L. MADURO, Corredor Jurado.

EMULSION IMPERIAL DE ACEITE DE Hígado de Bacalao con Glicérolfosfato de Cal y Soda Botica Francesa

Boy-Scouts La primera compañía de boy-scouts, del "Colegio Evans" en un informe de parada y con su bandera de gala fué el domingo a hacer una visita a agradecerle al Coronel don Samuel Santos a su finca en Concepción de Tres Ríos. El jefe de los scouts, señor Chacón, después de breves, pero interesantes frases, entró en nombre de todos al Coronel Santos un bastón con puño de plata en el cual se lee esta inscripción: La Cia. de boy-scouts del Coronel S. Santos, San José, C. R. 1915. Profundamente emocionado, el señor Santos contó

Como se explota al público

La subida de los cambios provocó inmediatamente el alza en muchos artículos de importación, considerados como de primera necesidad; de acuerdo con esa alza de precios obligada por propios y reales al comercio por menor, procedió en grado relativo, de la misma manera. Han bajado los cambios y algunos importadores el precio de varios artículos, lo que por su parte no han hecho los comerciantes que se siguen especulando en perjuicio del público con aquellos antiguos y subidos precios que ya no tienen absolutamente razón de ser.

Dr. Vicente Castro Ex-Cirujano Asistente del Hospital General de Hamburgo De regreso al país ha abierto nuevamente su despacho de 12 a 3 p. m. Dispone de todo lo necesario para hacer el diagnóstico del cáncer más temeroso, particularmente en relación con la especialidad de las enfermedades del vientro, así como para las aficciones de la vejiga—catostopía—cateterismo de la uretra. Oficina: Media cuadra al Sur de la Botica Francesa 7862-5 de o

No han llegado a ponerse de acuerdo

Algunos beneficiadores y exportadores de café han celebrado conferencias en estos últimos días para ponerse de acuerdo y señalar el precio que liquidarán el café que han comprado a los agricultores en pequeño; esos señores no han podido llegar a una resolución, por que, varios de ellos opinan que se debe esperar a tener noticias oficiales de los precios que se vendan las primeras partidas para hacer aquellas negociaciones. Lo que si se puede asegurar es, que todos esos exportadores están dispuestos a no pagar el grano a más de 17 colones.

CONSERVE SUS ALIMENTOS SIEMPRE FRESCOS HIGADO Apartado 704 Servicio a domicilio desde 10 cts. diarios INDISPENSABLE EN TODAS PARTES AGENTES HERNAN Ramon-Solera ALA JUELA Abelardo Ortiz - PUNTARENAS, Napoleón Soto

# LA VIOLETA

## Para las Fiestas y Noche Buena

Gran Baratillo de pañuelos de seda lisos y bordados a precios nunca vistos

## Calzado a precios de ocasión

Visítad el Baratillo de LA VIOLETA y os convenceréis

A. HERRERO Co.

# LA REINA DEL CARNAVAL

5.º escrutinio de su elección	Celia Saborio	2
María del Socorro González	675	195
Dora Hine	543	170
Choyito Bustamante	485	164
Enilda Martínez	476	175
Clara Alvarado	460	136
Leolina Fornieri	453	141
Claudia Murillo	441	141
Carmen Castillo	432	141
Dora Billorey	430	141
Olga Echeverría	309	141
Rosa Jiménez	323	141
Pura Martínez	345	190
Arabela Ullao	200	200

### TRIBUNA LIBRE

## Algunas gestiones para crear rentas fáciles y seguras para la beneficencia pública

Ya que por lo visto es prácticamente imposible extraer de un modo radical los juegos prohibidos en el país, en vista de la necesidad evidente de crear nuevas rentas a favor de la beneficencia pública, me permito exponer con franqueza esta idea, sin ánimo de aterrorizar a los puritanos ni de hacer de ninguna manera campaña de propaganda para el vicio.

Sólo tomo en cuenta los dos hechos incontestables a que aludo al principio: que a pesar de todos los pesares en la capital se juega libremente y que ya que eso es cierto, hay que tratar de derivar en beneficio de la sociedad algún provecho para las trasgresiones de la ley que se cometen.

No hay que hacer alharacos por el simple hecho de que los juegos serían pudiesen considerarla digna de anatema; pero lo cierto es que hay que mirar de frente las realidades de la vida y cuando el mal es inevitable, mientras la evolución lo demanda hay que procurar ponerlo al servicio del bien, como en el caso que indicamos.

Otra idea es que anualmente se haga por el Gobierno una emisión de sellos de correo que puede llamarse "Emisión de Navidad y de Año Nuevo", con valores desde uno a diez céntimos, o de un solo valor fijo si se quiere, siendo obligatorio el uso de esos sellos extraordinarios para el franco de correspondencia que se deposite en las oficinas de la capital, para el interior o exterior; desde el 24 de diciembre hasta el 2 de enero inclusive, destinándose ese franco adicional, que en nada modificaría las tarifas corrientes, a fondos de beneficencia pública; a los de la misma Sociedad de San Vicente, por ejemplo.

Si se establece la costumbre, insensiblemente se recogerán sumas de importancia para los pobres y a buen seguro que el público le prestará a poco a poco, con la advertencia de que los sobrantes de sellos postales no se perderían nunca, pues tienen, desde el momento en que cesan su circulación, un indiscutible valor filatélico.

Las entradas del Fisco no se perjudicarían en nada y los desvalidos

## FOTOGRAFIA IMPERIO

HERNÁNDEZ HNOS.



PREVIO AVISO SE RETIENE DE HOJER CON TODA PERFECCION Y FACILIDAD

759 TELEFONO 690

HEMOS ESTABLECIDO NUESTRO DEPARTAMENTO DE VENTAS POR CORREO PARA COSTA RICA Y OTROS PAISES DE LA AMERICA LATINA

VENDEMOS DIRECTAMENTE AL CONSUMIDOR

UD. nos paga lo que le costaría al Comerciante, de modo que Ud. economiza una suma considerable en cada compra.

PIDANOS UD. TODO DATO HOY MISMO Y LE MOSTRAREMOS QUE LE PODEMOS SERVIR A SATISFACCION DIRIJA SU CARTA POSTAL A

D. H. HOLMES Co. Ltd. NEW ORLEANS, LA. E. U. de A.

Establecida en 1864. Capital \$2,500,000.00 Oficinas: PARIS No. 13 RUE AMBROISE THOMAS—LONDRES No. 4 DISTRICT LAMBETH—LONDRES No. 41 VIA ORIZOLO 7140

## Importante

El Almacén de Materiales de Zapatería, de María v. de Carboni ofrece a su numerosa clientela, el famoso

de superior calidad y a precio sumamente bajo, lo mismo cuenta con un surtido de cueros como caballitos desde 45 ct. hasta 70 ct. el pie.

CONVENZACE CON UNA VISITA SAN JOSE, C. R. — APARTADO 700 — TELEFONO 510 2980

## Decorticadora de cabulla olancho

la ÚNICA que existe aplicable para desintegrar la fibra de las hojas o penca de nuestra hermosa cabulla, hojas que sirven hasta 4 veces de largo.

El problema para el aprovechamiento con éxito mercantil de nuestras grandes o pequeñas hojas de cabulla queda resuelto aplicando la "DECORTICADORA MARCIAL PERALTA".

Valor de la máquina puesta en San José de Costa Rica \$1,000.00 oro americano

Para más detalles dirigirse a M. Peralta, Cervantes, Costa Rica. 7763-24 av a 23 en.

## A los mejores precios de plaza

## VENDEMOS

la conocida y afamada harina

MARCA

# FLECHA

Dirija sus órdenes a

lindo Brothers

7927 San José

## "SAPOMETIL"

UN JABON ECONOMICO Y PODEROSAMENTE ANTISEPTICO

Tal es el jabón líquido fabricado por la BOTICA FRANCESA. Se prepara con Aceite de Oliva y Potasa químicamente pura.

Los elementos antisepticos que entra en su composición tienen un poder bactericida indiscutible.

"NO CONTIENE ACIDO CARBOLICO"

Su olor es aromático y agradable. Da una espuma abundante. Limpia y suaviza la piel.

Su uso en los hospitales, clínicas, escuelas, bancos, oficinas y casas particulares es indispensable. En el tocador presta grandes servicios. Pruébelo una vez y lo seguirá usando. 7638

HERMANN & ZELEDON — BOTICA FRANCESA

## Venta de tablados

No habiendo sido pagado aún el valor del Remate de los tablados Nos. 7, 8, 21, 22, 23, 26 y 39, la Comisión de fiestas ha autorizado a don Alberto T. Brenes para vender dichos tablados por la base de Remate.

## Ecos de las Elecciones en San Joaquín

El resultado de las elecciones municipales en este cantón puede considerarse por las circunstancias que lo rodean, como un verdadero motivo de delusión y un fracaso para el fernandismo que creyó haber cobijado con sus constantes prácticas y su política ya conocida, la mayoría de la parte pensante y sana de este lugar.

Distinguidas personas, hombres de bien y de sana ideas políticas como don Juan Barrantes, don Celedonio Viquez, don Manuel Madrid, don José Piedades Viquez, don José María Barrantes, don Rafael Kanizay, don Feliciano Viquez y otros, se abstuvieron de votar, seguros de que al hacerlo así no participaban de la gran farsa, y cumplían con su indolente indiferencia hacia este torneo que tan mal parados ha dejado las decantadas doctrinas republicanas.

Por otra parte, el sábado, víspera de elecciones, se hizo circular una hoja haciendo un llamamiento a los donantes y cuñiles de este lugar, exhortándolos a la abstención, no dándose a conocer siquiera la paleta de los candidatos por esos partidos. Cual perteneciese casi todas las personas de criterio repetido e independiente.

A todo el país le consta que en las elecciones del 5 para diputados, trunfó aquí la paleta de la oposición, y que la presión ejercida por las autoridades, quienes abietemente ha-

UN POLLO JOSEFINO.

De esta suerte, el triunfo hubiera sido para los republicanos en las elecciones para Municipales; pero convencidos de que en esta ocasión se haría por parte de las autoridades todo cuanto fuera posible para derrotar la oposición, fué convenida que nació precisamente de esa idea, espontánea y sincera, que la mayoría del pueblo no se presentara a las mesas, llevándose así el Gobierno un laurel sin presentar batalla.

Aquellas intenciones de las autoridades eran ya manifiestas desde antes de acercarse los ciudadanos a presionar sus votos en las urnas electorales. Así fuere a la casa del Presbítero del Olmo a colmarle de improperios, sin respeto alguno; se citaba a los ciudadanos opositistas a presiones en los cuarteles; eran perseguidos y molestados los fiscales y no se perdía ocasión alguna para hostigar a la voluntad que atropellaba las leyes y mataba cabalmente los principios republicanos en que el estudiantado de la abstención, no dándose a conocer siquiera la paleta de los candidatos por esos partidos.

Así pasaron las elecciones, diferentes de olvidar por cierto.

CORRESPONDIENTE

## No Espere Ud. No Sufra. Impida Que Su Sistema Nervioso Se Agote.

Si sufre Ud. en secreto y está preocupado por el debilitamiento gradual de sus fuerzas nerviosas, que lo conducirán a la impotencia, vitalidad agotada, decaimiento prematuro, insomnio, memoria débil, palpitación constante, sensaciones de fatiga, ansiedad y cualesquiera otras indicaciones de agotamiento nervioso, no dude de recurrir a...

Su salud, y por consiguiente, su felicidad, regresarán muy pronto, al tomar la SENSAPERSA. Las propiedades orientales de estas famosas pastillas, obran como una magia y la SENSAPERSA es inimitable. No se deje dominar creyéndose incurable. Pruébe Ud. la SENSAPERSA

Un ejemplo de su eficacia. Una mujer sufre de insomnio, decaimiento prematuro, fatiga, ansiedad, sensaciones de fatiga, ansiedad y cualesquiera otras indicaciones de agotamiento nervioso, no dude de recurrir a...

Su salud, y por consiguiente, su felicidad, regresarán muy pronto, al tomar la SENSAPERSA. Las propiedades orientales de estas famosas pastillas, obran como una magia y la SENSAPERSA es inimitable. No se deje dominar creyéndose incurable. Pruébe Ud. la SENSAPERSA

Su salud, y por consiguiente, su felicidad, regresarán muy pronto, al tomar la SENSAPERSA. Las propiedades orientales de estas famosas pastillas, obran como una magia y la SENSAPERSA es inimitable. No se deje dominar creyéndose incurable. Pruébe Ud. la SENSAPERSA

Su salud, y por consiguiente, su felicidad, regresarán muy pronto, al tomar la SENSAPERSA. Las propiedades orientales de estas famosas pastillas, obran como una magia y la SENSAPERSA es inimitable. No se deje dominar creyéndose incurable. Pruébe Ud. la SENSAPERSA

## Beneficiadores:

WILLIAM Mc KINNON & Co., LIMITED, los conocidos fabricantes de Maquinaria Inglesa para Café y Casa de azúcar han puesto a la venta su nueva máquina, DESCASCARADORA ESPECIAL PARA CAFE EN BELLOTA, superior a los Campeones y a toda otra máquina conocida para ese fin, por la sencillez de su funcionamiento, el poco espacio que ocupa, la poca fuerza que requiere y porque DESCASCARA LA BELLOTA SIN MORDER NI QUEBRAR EL CAFE, en muchos casos tiempo que los aparatos de los otros sistemas conocidos. También el precio de esta nueva máquina es más ventajoso.

PARA DETALLES Y PORMENORES DIRIGIRSE A BRENES & Co., APARTADO 144, SAN JOSE

# LA INFORMACION

## English Section

Latest News of the World

Latest News of the World

8th. YEAR

San José, Costa Rica, Wednesday December 15th 1915

No. 3340

### Allies retreat from Serbia, and Teutons follow them towards Salonika.—A most difficult situation has arisen between the United States and Austria, a diplomatic rupture being imminent

(FROM OUR SPECIAL AND PRIVATE SERVICE)

New York Dec. 14th. 3.50 p. m. Red, in San José last night

To LA INFORMACION

After a complete retreat of the Allies from Serbia, and Teutons are following them towards Salonika, their retreat objective. On account of last incidents, a most delicate situation has been created between Washington and Vienna Cabinets. There is great expectation as it is considered that a diplomatic rupture is imminent between both countries.

#### PROMINENT SUFFRAGISTS SEEK ELECTION AS SUCCESSOR TO DR. SHAW.



Mrs. Debra Breckinridge of Lexington Ky., first vice president of the association brought forth mention of several prominent suffragists, any one of whom may succeed Dr. Shaw. The association meets in Washington Dec. 20th. Mrs. McCormick, treasurer of the association, is prominently mentioned. Mrs. McCormick lives in Washington, and it is the belief of many of the suffrage leaders that her presence at the capital will mean much to the suffrage cause when the national amendment is introduced. Mrs. Debra Breckinridge of Lexington Ky., first vice president of the association, also is a candidate for the presidency. Mrs. Breckinridge has been a suffrage leader in the south for several years. Mrs. Breckinridge is a great-grand daughter of Henry Clay. Dr. Shaw, who will continue her suffrage activities, favors an eastern woman, it is said, and her mantle may fall upon Mrs. Winston Churchill, wife of the famous novelist.

Germany boasting of her triumphs at the Balkans, believe that such movement would inflict a heavy blow upon the allies. The success of these expedition would secure the freedom of the seas. Oswald Flamm says in The Taegliches Rundschau We may think God for being in the way to crush Serbia and to reach Constantinople, whence Gallipoli peninsula is very near and which will be very soon barred of enemies. Then taking Egypt we will break the back—bone of the British Empire and the seas will be freed!

(DECEMBER 12)

#### WOULD SCRAP INCOMPETENTS—FAITH PLACED IN THE NEW ORGANIZATION FORMED IN PARIS.

NEW YORK.—A special to the Herald says the responsibility of the republic in Mesopotamia where the British were overwhelmingly outnumbered and driven back by the Turks a hundred miles from Bagdad; the disaster at Loos, where the British, on the edge of a great victory, were checked because the reserves were not ready; the tragedy at Suva Bay, where the Anzacs were moved down, because the gallant landing parties, it is alleged were not covered by the protecting fire of the warships and lack of troops; the Balkans, where the Serbians have been crushed by the enemy, will be subjects of questions in parliament this week.

The British press, the public, and military experts are still unshakably convinced that the allies will win the war, but there's a feeling, and it is growing, that those responsible for the Balkan disaster in the war on land would be scrapped, in order to make way for those who have shown an initiative. That there is something radically wrong with the organization which has permitted blunders to be piled up like Paton on Osa, is the opinion of nine out of ten Englishmen, and while there is a firm belief that the organization of the supreme general staff which was formed at the meeting in Paris is made up of men who have borne the brunt of the fighting and will prevent a recurrence of the blunders, there's a feeling that the men responsible for them, no matter how high, should be forced to make way for other who have been tried on the battlefields and found wanting.

But while this feeling is dominant, and there is a small wonder that it should be, there is not the slightest evidence that Britain or its allies think of making peace until Germany is thoroughly beaten.

I know personally that England is full of officers and that hundreds of thousands of trained men are held at bases where they are eating their heads off. Yet General Townshend has been compelled to retire before overwhelming forces. If England can guarantee to dispatch forces which will insure the preservation of her integrity as a nation, there can be no doubt that the time will come when Britain, putting aside all childish things such as diving Hodge at his dinner hour to his glass of beer, shall have men to do a full sized man's work in bringing the war to a successful conclusion.

This, however, will not be accomplished until military and naval experts, and not smug civilians have full control and authority to decide upon the dis-

position of troops on the field and warships on the sea. There is a vast army of fighting men trained to the hour, the only thing being needed, in order to avoid further defeats and to insure final victory according to all military experts is the man who knows how to direct them.

Though the allies can be sure of a final victory, it will sooner be realized if the Byrans in the British government are shorn of the privileges of water-logging with the strategy of the great conflict now raging. Britain has all the men, munitions and money she needs, but in order to win speedily, according to responsible opinion, the direction of their employment, where they will count the heaviest, must be conferred with men who though they cannot make speeches know how to win battles.

#### BRYAN GIVES A NEW PEACE HINT TO CONGRESS.

WASHINGTON.—In a statement issued here today, former Secretary Bryan suggests that the Congress assume the president of its readiness to support him in any effort which he sees fit to make in order to hasten the restoration of peace in Europe. An offer of mediation, he says is not only justified on the ground of humanity, but it is demanded by the ideals of civilization.

#### WAR SWOOPS DOWN TO TAKE BABY'S HOME



Photo by American Press Association. War's heavy hand, sweeping over the land, has stricken many of the houses in the Champagne district in France, and they are unhabitable above the ground. But the people make shift to live in the cellars, which are the only places of habitation that are comparatively safe. The fully tiled roof in the picture has no other home than the cellar at the entrance to which it was "snapped" by the war photographer.

#### RUSSIAN OFFICER INSPECTING MUNITIONS AT WILMINGTON SUICIDES.

WILMINGTON.—Colonel Paramarevsky, who represents Russian watching over the munition contracts placed here by the government, committed suicide today. The cause for the colonel's action is unknown.

#### GERMAN CROWN PRINCE HERO OF MANY ESCAPES

BERLIN.—The Overseas Agency under the title of "Hard to kill", gives the following history of the Crown Prince who has so many times been killed, wounded and charged with having committed suicide.

On July 5, he was reported to have made an attempt against his life; on August 20, he was reported seriously wounded at the French frontier; on August 24, he was reported to have made another attempt against his life; on September 24, he made a third attempt on his life, according to the enemy's statements; on September 4, he committed suicide; on September 13, he died in a hospital in Brussels; on September 15, he led an attack on the fortifications at Verdun, on September 16, he was mortally wounded in Poland, and on September 18 he was again wounded in France.

#### INDIAN CIVIL OFFICERS MAY BY MORE NEEDED AT HOME.

LONDON.—The government has notified the Indian civil officers who are at present spending their vacation in England, that they would not be permitted to enlist in the army where they would stand liable to recall at any time as their military importance would be greater in India than in the trenches.

#### BRITISH FLYING MACHINE SHOT DOWN.

BERLIN.—At the western theatre artillery duels, mine explosions, and hand grenade engagements took place at various parts of the front. In the region of Bapaume, a British aeroplane was shot down during an aerial fight with one of our machines. Both the aviator and his passenger were killed as the result of the fall.

#### QUEBEC'S HISTORIC LANDMARK "THE CITADEL" DAMAGED BY FIRE.

QUEBEC.—The citadel, that historic landmark where a large quantity of hay, grain and oils is stored, was damaged by fire today. The fire was checked before it reached the neighborhood of the power magazine.

#### CZAR CALLS OUT 600,000 MORE MEN.

PETROGRAD.—The Czar has issued an ukaz calling out 600,000 men of the 1917 class of reservists.

#### ADDITIONAL BRITISH CASUALTY LIST.

LONDON.—The official casualty list publisher today shows a loss of 145 officers, of whom nine were killed and 1,597 men, of whom 661 were killed.

#### THREE MILLION LIRE ASKED FOR TO PAY EXPENSES INCURRED BY ITALIAN CONSCRIPTS.

ROME.—The immigration authorities have asked for a credit of 3,000,000 lire with which to pay the expenses incurred by Italian conscripts abroad, who have returned in order to participate in the war.

#### SAILORS OF TORPEDOED ITALIAN STEAMER ARRIVE AT MARSEILLES.

MARSEILLES.—On board the Italian steamer Bologna which arrived in this port were sixteen sailors of the torpedoed steamer Trentino, which was sunk by a German submarine in the Mediterranean. The consul will pay their passage back home.

### CORRESPONDENT.

## Serbia under the yoke

The newest war maps of the Serbian theater show that Serbia, like Belgium, is held almost entire by the invading armies. Fighting stubbornly against hopeless odds, the Serbs have been driven back step by step until they are fighting today with the Montenegrin, Albanian and Greek forces almost at their backs. By one account a part of their remaining forces has already retired into Montenegro, while the Allies, in anticipation of the further retreat of the forces operating about Monastir, are pressing Athens for guarantees that they will permit them to cross the Greek boundary, if necessary, without having to submit to internment.

That their fighting spirit survives continued reverses and disheartening losses is acknowledged by the Berlin bulletins, and shown by their not infrequent local successes against the Bulgarians. Recent dispatches, for example, told of an "important victory" over Bulgarian troops at Leskovats, on the Nish-Salonika railroad. But occasional victories here and there along the wide front are comparatively small values; they do not alter the fact that the Serbs are practically dispossessed of their country.

While they accept their fate as regards the Belgians, did, reverses in not to be permanently impaired. For something like ten centuries the Serbs struggled almost continuously, and most of the time against heavy odds toward national independence. Beaten repeatedly, their spirit and aspirations were never never conquered. Serbia has demonstrated her fitness to survive. If she has passed again under an alien yoke she has confidence of her people that it will not be for long.

#### ANGLO-FRENCH RETREATS FROM SERBIA.

ATHENS, 13th.—Greek dispatches say that French were compelled to continue their retreating after yesterday's combat but there is no mention they having evacuated Serbia. British received artillery reinforcements and maintained their positions against a formidable attack. There has been admitted today that British have continued their retreating. As it is not mentioned the place they occupy, it is doubtful that French have retreated towards the Greek frontier. According to rumours, Bulgarians brought French artillery which gave them most of the French positions, though at the beginning of the battle French inflicted heavy losses to the Bulgarians. Turkish at the Dardanelles were greatly reinforced, attacking furiously to the Anglo-French. Mitylene dispatches say that Turkish bombarded furiously to the British on Thursday and Friday.

#### RUSSIANS ARE CONCENTRATING AT THEIR FRONTIERS.

BERLIN, 13th.—Last dispatches indicate that Russians are concentrating at the frontiers, and Austrians have been reinforced at Bukovina. Bu carest dispatches says that Beny Bay has been closed to traffic of passengers and cargo on Monday, following the arrival of three Russian cruisers and some transports that left the same night from Beni for Kilia. Russians are building ammunition depots on the banks of Danube river and officers assert that Czernovitz will be attacked very soon. Since Saturday last all traffic has been suspended on the Russian railroads passing by Ungut as well as telegraphic and telephonic communication. Ten thousand Russians are working in the building of the rail road going from Beni to Ismail.

#### TERM FOR THE ENLISTMENT AT GREAT BRITAIN HAS BEEN EXTENDED

LONDON 13.—The term for enlistment on Lord Derby's plan has been extended till to morrow at midnight. From every corner of the coun-

#### CASTELNAU, CHIEF OF THE GENERAL STAFF.

PARIS, 13.—Joffre has appointed Castelnau as Chief of the General Staff.

#### TRAIN SERVICE BETWEEN VIENNA AND CONSTANTINOPLE

BERLIN 13.—Austrian General Headquarters informs train service through Vienna and Constantinople will be discontinued via Belgrade, and instead, Budapest way will be the route, from whence the Danube can be reached at Semendora and here the trains will be taken by ferry-boats through the river. They say that Belgrade route is unsafe on account of the bridge over the Save being still unfinished and the tunnel near Belgrade destroyed.

#### GERMAN SOCIALIST LEADER UNDER INDICTMENT

PARIS 13.—"L'Humanite" says that there is the current rumour at Switzerland that German Govt. is again prosecuting Liebnicht but it needs the Reichstag sanction.

#### AUSTRIAN DIPLOMATS TO RETIRE FROM WASHINGTON

WASHINGTON 13.—It is asserted from official source that has been taken the decision to ask the withdrawal of Baron Zwiednick, Austrian Chargé d' Affaires and Consul Alexander Von Nuber.

#### ARRIVAL OF MACKENSEN AT CONSTANTINOPLE

ROME 13.—Athens dispatches say that Mackensen arrived at Constantinople with two Bavarian infantry regiments and some artillery batteries. Military experts foretell that following the German victories in the Balkans an attack on Egypt will be started. This prediction is confirmed by the German news saying that the next move will be an Egyptian expedition.

### OUR PRINTING & STATIONERY DEPARTMENT

Visiting Cards, Account Heads, Special Printing for Farms, Programs, Ball Programs, Stationery of all classes. Best work, and prompt delivery Guaranteed, at Fair Prices.

#### See our Limon Agent

FRED. GORDON, Box, 197

For Samples, specifications, and prices. Job Printing of all kinds executed on the shortest notice.

### IMPRENTERIA MODERNA, San José

## Robert Hermanos

SAN JOSE, COSTA RICA

A pesar de la guerra europea este almacén sigue recibiendo las últimas novedades de Francia, Inglaterra, Italia y Estados Unidos.

EN ROPA HECHA Y CASIMIRES

el surtido es completo Nuestros precios son los más bajos

VENTAS EXCLUSIVAMENTE AL CONTADO

Para la temporada veniente hay surtido de ROPA ESPECIAL LAVA-PLUMA y toda clase de ARTÍCULOS DE SPORT. Escopetas, pistolas, revólveres y cartuchos cargados para toda clase de armamento desde el número 12. Accesorios de toda clase.

VISITE PARA CONVERCERSE 4660

### TALLER DE LIMPIAR Y APLANCHAR

DE CARLOS JIMENEZ RUCAVADO

Los trajes que se arreglan en otra parte podrían estar bien cepillados, pero nunca absolutamente limpios y desinfectados como los que se arreglan en este taller.

CARLOS JIMENEZ R. Propietario.

Teléfono 366. 7493

